

• La columna •



Miguel Ángel Artigas Gracia
maartigas@diariodeteruel.net

Las banderas

Mientras repasaba anoche los resultados del referéndum escocés y leía las opiniones que los cibertertulianos dejan en los foros del interné, me estaba acordando de una fotografía en la que se veía una bandera escocesa ondeando entre esteladas catalanas, durante un partido de fútbol en el Camp Nou. La bandera escocesa era bienvenida en un contexto soberanista catalán, pero tras los resultados publicados ayer supongo que empezará a ser *non grata*.

O no. Porque uno nunca sabe por donde van a salir los tiros cuando se habla de banderas. En cuanto uno rompe el hielo y se adhiere a una, emprende una cadena de filias y simpatías que le llevan de una a otra, de una a otra. ¿Ustedes han jugado al teléfono roto? Pues con esto pasa igual; cuando nuestro círculo de identidades políticas o filosóficas se cierra y vuelve a nosotros, normalmente los colores tienen que ver poco con los de partida. Pero no hay nada que hacer, una bandera lleva a otra, esa a otra y aquella a una cuarta, como un sambenito inapelable.

Un día en el instituto, hace un montón de años, un amigo me interpeló porque llevaba en mi carpeta una pegatina con la silueta recortada de Lenin, una pequeña bandera de los Estados Confederados de América, -la de los malos de Norte y Sur-, y un pin con el escudo de los Boston Celtics de la NBA. Me dijo -y no le faltaba razón- que ni era coherente ni tenía ningún sentido lucir simultáneamente una efigie comunista, una bandera que representa lo más tradicional y conservador del sur de los Estados Unidos, y rematar el collage con la insignia de uno de los equipos de la NBA situado más al norte de este país.

En aquellos tiempos yo me identificaba plenamente con los comunistas, me apasionaba el rock'n'roll clásico de los años 50 y 60 y estaba convencido de que Larry Bird era el mejor jugador de baloncesto del mundo. Pero esas razones no convencieron a mi amigo, que me imaginaba amante de la danza rusa y seguidor del Zalgiris Kaunas o del Estrella Roja de Belgrado. Esas eran mis banderas.

ENTREVISTA • RAÚL TELLO PILOTO DE MOTOCROSS

“Tengo la oportunidad de seguir haciendo lo que más me gusta”

Veinticinco años en la moto y con la misma ilusión del primer día

I. R. M.
Teruel

Raúl Tello a sus 41 años mantiene la misma pasión por el motocross que cuando empezó hace ya casi 25 años. A punto de proclamarse Campeón de Aragón de veteranos ya tiene en mente la idea de pelear el próximo año con la gente más joven para encontrar la motivación necesaria para seguir progresando en su faceta deportiva. Nacido en Teruel su vida ha transcurrido entre Daroca, Calamocha y ahora reside en Calatayud.

-¿Desde cuando lleva metido en el mundo del motocross?

-Son ya casi veinticinco años. Empecé cuando tenía 18 y ahora tengo 41.

-¿Se acuerda de su primera moto?

-Sí, como no. Fue una Suzuki 250 de dos tiempos que adquirí en 1998 para el campeonato de Aragón. La tuve durante un año pero fue un error importante empezar con esa montura. No tenía la destreza suficiente para manejarla, hubiera sido mejor iniciarme con una 125. Así estuve aprendiendo durante tres años.

-¿Y ahora con que moto toma parte en el autonómico?

-Lo hago sobre una Kawasaki de 450 cc y cuatro tiempo. Es del concesionario oficial de Kawa en Aragón.

-¿Con su edad que es lo que busca en la competición?

-Me gusta mucho el deporte. Disfrutas y te lo pasas bien. Ahora voy dentro del campeonato de veteranos. Me motiva mucho conseguirlo, porque lo tenía ya en otras categorías, pero todavía no lo había sumado en esta. Además así tengo la oportunidad de seguir haciendo lo que me gusta.

-¿Que es lo que siente cuando se sube a una moto?

-Tengo una gran satisfacción. Cerca de mi domicilio tengo una zonas donde suelo entrenar y disfruto mucho. Además luego tengo la oportunidad de participar en carreras tanto dentro del campeonato de Aragón como por el resto de España.

-¿Es que a su edad todavía siente la necesidad de competir a nivel nacional?

-Estoy disputando también el campeonato madrileño, donde marché en segunda posición y además también acudo a alguna



Raúl Tello saluda momentos antes de iniciar una competición

“ El año próximo quiero correr con los jóvenes para así tener la posibilidad de aprender ”

carrera dentro de los de Navarra y Rioja.

-En el Autonómico has ganado todas las pruebas disputadas hasta el momento. ¿Finalmente va a conseguir el objetivo y lograr el título?

“ Si la cosa marcha bien, sin averías y sin lesiones así lo espero. Pero es que en el mes de agosto he estado parado al sufrir una lesión. Me di un golpe y sufrí una fisura acompañada de tendinitis. Reaparecí en Zuera y conseguí las victorias en mi categoría además corriendo la de MX1 y al final acabé agotado. ”

-¿Tiene algún objetivo ya para la próxima campaña?

-En veteranos gano todas las carreras. Me gustaría correr junto a los pilotos de MX1 y 2 y los de élite. Son gente bastante más joven que yo, les saco igual hasta quince años pero me motivaría para seguir progresando.

-¿Quién le apoya en esta aventura?

“ Tenía los campeonatos autonómicos en otras categorías y ahora me motiva lograr el de veteranos ”

-Además de la moto de Kawasaki, también me patrocinan Factor y Suspensiones, el aceite es de Putoline y además cuento con la ayuda que me proporciona Jamones Aragonia de Calamocha.